

## PH Zug: 69 Studierende sind bereit fürs Schulfeld

**Am Freitag, 28. Juni 2024 feierten Diplomandinnen und Diplomanden der Pädagogischen Hochschule Zug (PH Zug) den erfolgreichen Abschluss ihres Bachelorstudiums. Mit Stolz und Freude nahmen sie ihr Lehrdiplom entgegen.**

Das Schulfeld bekommt 24 neue Lehrpersonen für den Kindergarten und die Unterstufe sowie 45 für die Primarstufe. Der Zuger Bildungsdirektor und Präsident des Hochschulrats Stephan Schleiss und die Rektorin Esther Kamm überreichten den Studienabgängerinnen und -abgängern ihre Lehr- und Bachelordiplome. Sieben Studierende wurden für hervorragende Leistungen speziell geehrt.

### **Lehrberuf führt mitten in die Gesellschaft**

Bildungsdirektor Stephan Schleiss freut sich, dass viele Diplomandinnen und Diplomanden nach der Sommerpause eine Stelle als Lehrerin oder Lehrer im Kanton Zug antreten. In seinem Grusswort sprach er über Politik und Schule. «Ihr Beruf führt nicht nur ins Schulzimmer, sondern mitten in die Gesellschaft», betonte Schleiss. «Die Erwartungen an Lehrpersonen und an die öffentlichen Schulen sind hoch», meinte er und unterstrich damit die Bedeutung einer qualitativ hohen Ausbildung. Mit dem Abschluss sind die frisch diplomierten Lehrpersonen bereit, die vielfältigen Aufgaben zu übernehmen. Sie haben das Rüstzeug zur Hand, dass sie als angehende Lehrpersonen brauchen.

Die Slam-Poetin und ausgebildete Lehrerin Gina Walter sprach in ihrer humorvollen Gastrede auf charmante und pointierte Weise die Herausforderungen und Freuden des Lehrberufs an. Sie betonte, dass der Beruf facettenreich sei, jeder Tag anders verlaufe und insbesondere der Berufseinstieg auch einmal überfordernd sein könne. Sie ermunterte die Diplomandinnen und Diplomanden, ihre Herzen zu öffnen und den Kindern viel Liebe zu schenken.

### **Viel Lob für den Abschlussjahrgang**

Durch den festlichen Abend im Theater Casino Zug führte Clemens Diesbergen, Prorektor und Leiter Ausbildung. Dem Abschlussjahrgang sprach er ein grosses Lob für das hohe Engagement aus. Im Schlusswort dankte die Rektorin Esther Kamm allen Mitwirkenden und würdigte insbesondere die musikalische Umrahmung der Feier. Sie verabschiedete die frisch diplomierten Lehrpersonen und bedankte sich für den wertvollen gesellschaftlichen Beitrag, den sie künftig leisten werden.

Beim anschliessenden Apéro freuten sich die frisch diplomierten Lehrpersonen mit ihren Gästen, Dozierenden und Mitstudierenden über den erreichten Meilenstein. Der Berufseinstieg steht unmittelbar bevor. Bereits in wenigen Wochen stehen sie in ihren Schulzimmern und heissen neugierige Schulkinder willkommen.

### **Erfolgreiche Diplomandinnen und Diplomanden**

Theres Amhof, Oberlunkhofen | Tabea Arnold, Bonstetten | Marlen Betschart, Unterägeri | Lorena Bösch, Hausen am Albis | Simone Braun-Bewersdorf, Unterägeri | Jure Brkic, Zug | Keanu Büschi, Baden | Carmen Bütler, Kallern | Fabienne Bütler, Zufikon | Vanessa Celano, Rapperswil SG | Andre Deschwanden, Menzingen | Marie Dietrich, Altendorf | Deborah Dittli, Baar | Caroline Dorier, Baar | Tobias Ebnöther, Vorderthal | Fabiana Eichholzer, Unterägeri | Vivien Fässler, Cham | Sandra Fischer, Abtwil AG | Sascha Gantenbein, Cham | Dominik Ganterer, Ziegelbrücke | Dorothee Garrido-Pfenninger, Horgen | Noemi Giordano, Pfäffikon SZ | Salomé Graf, Affoltern am Albis | Theres Haffner, Zürich | Céline Halef, Zug | Tadeusz Harabasz, Buonas | Jana Henggeler, Meierskappel | Irina Hilfiker, Bünzen | Sarah Hintermann, Mühlau | Nina Hollenweger, Thalwil | Saskia Huber, Baar | Alexandra Pia Inderbitzin-Dudler, Männedorf | Lara Kilchenmann, Schlieren | Vera Kimmel Barreto de Jesus, Adliswil | Nina Lisa Kindlimann, Affoltern am Albis | Yara Kneubühler, Hünenberg See | Daria Aleya Krasnici, Baar | Alexa Kurmann, Berikon | Thimo Laisa, Baar | Ilaria Lang, Jonen | Zoé Anne Sophie Laporte, Luzern | Chiara Lombao, Zug | Andrea Lüthi, Wädenswil | Dorothee Masho Huhn, Adliswil | Fabienne Mastai, Wettwil | Cornelia Matter, Buchrain | Riccarda Meier, Oberägeri | Jasmin Meyer, Schlieren | Nicolas Miebling, Zürich | Romy Mitterrutzner, Hausen am Albis | Erika Muff, Bünzen | Julia Neumann, Horgen | Enisa Osmanbasic, Cham | Fabienne Pablé, Zug | Rebekka Rothlin, Einsiedeln | Stella Rüegg, Jona | Vanessa Salazar, Zug | Ayse Nur Sanli, Einsiedeln | Jacqueline Schafroth, Oberwil-Lieli | Eric Scherer, Zug | Anja Schmidlin, Zwillikon | Michelle Schneider, Unterlunkhofen | Omar Shawahne, Luzern | Noah Sommer, Affoltern am Albis | Céline Stalder, Waltenschwil | Svea Steiner, Neuheim | Filina Volken, Herrisried | Vanessa Waldispühl, Rotkreuz | Anna Zinniker, Luzern

### **Studieren an der Pädagogischen Hochschule Zug**

Die PH Zug bildet auf ihrem Campus Kindergarten- und Primarlehrpersonen sowie Schulische Heilpädagoginnen und -pädagogen in persönlicher Atmosphäre aus. In allen Studiengängen setzt die PH Zug auf einen hohen Praxisanteil, um die Studierenden optimal auf die vielfältigen Aufgaben als Lehrperson, als Schulische Heilpädagogin oder Schulischer Heilpädagoge vorzubereiten. Die personalisierte und individualisierte Studienvariante pi ist neben dem regulären Bachelorstudiengang eine zusätzliche Option, das Lehrdiplom zu erlangen. Die Studierenden arbeiten grösstenteils selbstgesteuert und sind gleichzeitig Teil einer festen Lerngruppe.

Weitere Informationen über die einzelnen Studienangebote:  
[ausbildung.phzg.ch](http://ausbildung.phzg.ch)

### **Beigefügtes Bild**

Bildlegende: Die PH Zug überreichte 69 Studierenden ihr Lehrdiplom.  
Bild: Lukas Schnurrenberger/AVP Media-Design

### **Kontakt für Medienschaffende**

Pädagogische Hochschule Zug  
Jolanda Troxler, Co-Leiterin Kommunikation & Marketing  
Tel. +41 41 727 12 31  
[jolanda.troxler@phzg.ch](mailto:jolanda.troxler@phzg.ch)